

Note de l'auteur

À l'invitation du Carnegie Endowment for International Peace (Fondation Carnegie pour la Paix Internationale), il m'a été possible durant l'année 1980, en tant que maître de conférence, de lire, de parler et d'écrire, au sujet des relations économiques entre le Canada et les États-Unis. Basé à New-York, j'ai pu voyager en Amérique du nord. Vers la fin de l'année, la Fondation m'a permis d'organiser à Washington, un congrès au sujet des recherches actuelles sur les relations canado-américaines, et les relations États-Unis-Canada-Mexique. C'est alors que l'idée d'écrire un long article ou un opuscule sur la question, me vint à l'esprit. Toutefois, il m'a fallu réintégrer mon poste de professeur à l'École de Journalisme de l'Université Carleton et reprendre ma rubrique hebdomadaire au *Toronto Star*. Bien que je n'ai pas eu la possibilité d'écrire de façon soutenue avant l'année dernière alors que j'ai obtenu un congé de six mois, j'ai poursuivi mes lectures et mes réflexions sur les relations entre le Canada et les États-Unis.

Lansing Lamont, que j'ai connu alors qu'il était le correspondant du *Time* à Ottawa, est récemment devenu directeur d'un nouveau programme d'Affaires Canadiennes au Centre pour les Relations Inter-Américaines de New-York. Il m'a gentiment offert d'être le premier professeur invité de ce programme. J'ai pu passer la plus grande partie de ces six mois à rédiger, réviser et mettre au point ce long article. Il va sans dire que ni la Fondation ni le Centre n'a essayé le moindrement d'influencer mes vues sur les relations canado-américaines. Je leur suis reconnaissant à tous les deux, pour le support qu'ils m'ont donné. Il y a quelques mois que cet article a été complété et il a été révisé afin de tenir compte de l'élection récente d'un nouveau gouvernement au Canada.